
Pour beaucoup d'entres vous, il vous est impossible de lire l'ensemble des réponses, j'espère que pour certains passionnés et membres actifs dans le tout terrain, ils ont 
pu trouvé des idées interressantes pour améliorer la discipline. Un énorme remerciement à tout ceux qui ont écrit, je n'oublie pas aussi les timides qui se sont gardés de 

laisser leurs impressions. Sachez que sur les 2 dernières années, j'ai beaucoup échangé mon point de vue avec des personnes telles Gilbert Lucas, Sylvain Omnes, 
Patrick Poincelet, dernièrement Mr Larquey à Tarsacq. 

Ces personnes là sont disponibles sur les épreuves, si vous jugez utiles de faire part de vos impressions de façon à faire prendre conscience, je comprends certains en 
disant : "on a l'impression d'avoir un politique en face de nous, toujours d'accord lors de la discussion puis plus rien par la suite, on noie le poisson par des raisons x ou 

y "... Bien entendu, très peu de choses ont bougé depuis quelques saisons mais N'hésitez pas. (Il ne faut pas oublier : le super rallye a été adopté, l'arrivée du hans 
reportée d'un an par rapport aux autres disciplines, ...) 

 
En résumé de vos 61 réponses : voici ce qu'il ressort en général de vos souhaits ( en aucun cas des obligations) : 

 
1) Raccourcir la durée d'un rallye championnat de France pour raisons économiques et d'absence au travail (ce qu'ont essayé de rechercher toutes les autres disciplines 

France dernièrement) 
------- Utilité incomprise du test le vendredi soir (à part les Cimes car impossibilité de reclasser sur la journée du samedi vu les liaisons) 

------ Vérifications avec horaires convocation plus tardives, à cheval entre le vendredi fin après-midi et le samedi matin (sur inscription pour 10 à 15 autos) comme 
avant lorsqu'il y avait 100 à 120 autos.  

------ Remise des prix avancée et (ou) raccourcie pour permettre aux concurrents de prendre la route du retour plus tôt (Maintient de celle-ci souhaitée par respect pour 
les organisateurs, pour toutes les personnes qui ont autorisé le rallye, etc..) 

 
2) Un suivi des autos sur fiche informatique pour une meilleure fluidité et rapidité lors des vérifications. Ne plus tomber sur un commissaire qui découvre une auto 
alors qu'elle roule depuis longtemps se mettant à l'inspecter de fond en comble, énervant le pilote qui bien souvent pour clore l'inspection fait appel à Mr Larquey qui 

agit comme conciliateur. 
Bacquets, sangles, réservoirs, pourquoi 5 ans de conformité ? Si les petits et moyens budgets courent moins ou hésitent à se lancer en tout terrain, c'est que certains 

achats paraissent lourds pour courir peu. Des bacquets , durée de vie 5 ans, pour une auto qui court beaucoup cela peut représenter 50 rallyes avec plus de possiblilités 
de chocs qu' un équipage courant peu , voire très peu (A regarder sur le tableau des pilotes 2008 et 2009 le nombre de pilotes qui courent 2 à 3 rallyes par an. Si on 
accepte 50 rallyes pour un top pilote, pourquoi pas via le passeport technique et l'informatique, ressencer le nombre de rallyes courus avec ces bacquets, sangles 

(prendre numéros de série, ...) jusqu'à une validité , à titre d'exemple de 10 ans). Passeport technique sur lequel à ce jour, nombre de concurrents se demandent à quoi il 
sert puisqu'à chaque rallye, le commissaire recommence l'inspection. A titre comparatif, on autorise en endurance tout terrain ( 400 à 500 kms par éreuve 6 h00) un 
bacquet à faire plus de 15 à 20 000 kms. Comment défendre une histoire de sécurité quand on demande de jeter le même matériel qu’il fasse 500 ou 15 000 kms car 

beaucoup en rallye courent très peu. 
 

3) Les reconnaissances source de nuisance pour les organisateurs (recos illégalles + 2 à 3 jours officiels), source de frais pour les équipages 
----- Certains organisateurs proposent des vidéos de spéciales, ainsi permettre 1 seul jour de reconnaissance (2 passages) : Uniquement le vendredi en moto. 

---- Lutte contre toutes personnes non engagées (décerner type "dossards" ou "enduro" par équipage, les autocollants ou bracelet poignet souvent invisibles de loin 
complètement inefficasse, quand au souhait d'officiels de demander aux organisateurs d'être présents pour sanctionner les quads : qu'ils sachent qu'ils vaudraient 

mieux les protéger plutôt que de leur demander de jouer aux "gendarmes", placer une personne à l'entrée d'une spéciale n'empêchera pas des motards d'y entrer 200 à 
300 mètres plus loin) 

---- Combien de jours de recos ? Majorité : Libre ou non à pied ou vtt, motorisé du jeudi jusqu'au vendredi, ou seulement 1 jour autorisé à moto ou quad le vendredi, 
dernière option recos type terre, mais est-ce possible sur tous les rallyes (mars-avril et novembre), (comment concilier recos le matin, des spéciales avec "possibles 

blocages" pour une nuit tombant rapidement), �les Cimes : "rallye" à part. 
 

Les reconnaissances sujet épineux soulevé depuis x années sont appréciées et jugées utiles par �tous les intervenants (économies locales très importantes pour les 
organisateurs, convivialité, sécurité, prises de notes par le copilote qui n'a pas le temps de les mettre au propre si elles ont lieu le matin même de la course (remarque 

notée après expérience du Gers 2009). Ne pas oublier qu'en tout terrain, beaucoup de virages et de changements de terrain regroupés sur de petites distances par 
rapport à l'asphalte et la terre, d'où dangerosité possible avec 1 seul passage le jour du rallye). La majorité des 60 réponses désirent seulement le vendredi en recos 

motorisées, ce qui n' empêchera pas les équipes de se retrouver entre amis le jeudi en soirée.  
 

4) Prise de conscience positive de l'adoption des systèmes de sécurité (Hans) tout en sachant que ces frais et le travail sur des autos pas conçues pour enlèveront 1 à 3 
rallyes pour beaucoup d'équipages au programme de la saison 2011 en l'étât actuel des choses. On entend que le montage sera différent selon les bacquets, encore une 

fois si les équipages doivent changer tous les 5 ans en courant peu, vont-ils franchir le pas? 
Arzacq, Labourd, Gatinais : quels sont leur étât d'esprit en vue de préparer l'édition prochaine? Il est juste de préciser que le coût d'un rallye reste le même quelque soit 

le nombre d'engagés, que les personnes présentes (commissaires, officiels) seront identiques pour 50 ou 90 engagés. Qui sont donc les personnes les plus interessées 
pour que ça s'améliore en plus des pilotes ? 

 
5) Pneus sec type terre : interdiction ou non ? Avis partagé sur ce sujet  

 
6) Comment apporter la confiance aux propriétaires d'anciennes autos dont certains coûts d'investissements pourraient les inciter à ne plus reprendre de licence? 

Quelques pistes en plus de celles signalées dans les 3 premiers points:  
Penser à des autos anciennes générations 2 roues , moteur STOCK (de série) (liste de moteurs choisis par le groupe de TT), interdiction boite séquentielle, débattements 

limités, pneus secs interdits, etc.. et (ou) nouvelle classe buggy type VHC sans prime mais avec engagement minoré.  
Cagnote? commune pour les nouveaux pilotes débutants (prix réduit lors de la première saison s'il participe à moins de 3 à 4 rallyes, etc...). Essayer de lancer de 

nouveaux pilotes. 
Licence d'un week-end comme en autocross ? 
Ce ne sont que des interrogations, des pistes ... 

 
7) Primes : Sur les sommes reversées actuellement, en garder une partie pour les premiers classés dans les 3 catégories et classe + tirage au sort pour une dizaine 

d'équipages classés (pas de cumul avec la première prime). 
 

8) Le coût des autos neuves allant crescendo , la puissance de certaines (comparées à des groupes B). Là aussi, beaucoup d'acteurs ne cessent de le souligner même si je 
connais le double discours des pilotes (auto au dessus de leurs budgets pour certains). Personnellement, je ne voies pas comment inderdire ce qui roulent actuellement, 

quelle sera la personne qui osera s'attaquer sur certains points ? Fallait-il le faire avant ? Le tomahawk est-il une des solutions version 2 ou 4 roues motrices ?  
 

9) 11 manches prévues en 2011 (lire France Auto Juin 2010). En raison des problèmes économiques français et mondiaux, un sponsoring en baisse, pourquoi ne pas 
tenter dans la classe des 2 roues motrices, un titre décerné sur 7 manches choisies en cours de saison comme expliqué dans le dossier sur le site (fini les manches joker 
où on garde les points bonus). N'oublions pas que les titres n'ont jamais été autant disputés lorsque le championnat comportait 8 manches, actuellement très peu de 

pilotes ont le budget pour courir minimum 9 manches (moins de 10 sur 250 pilotes Français inscrits en 2009) . Les avis en fin de saison dernière de Fouquet, Lafuente, 
Housset, Garicoix, Hirigoyen ayant participé à minimum 9 manches ne sont pas un avertissement ou alors ce sont autant d'adversaires en moins pour les prochaines 

saisons en quête d'un titre ? Tous s'accordaient à dire que 9 à 10 rallyes , c'est plus qu'épuisant !!! (jours de congés à sec, temps passé sur les autos, budget, vie familiale). 
 

2 rallyes régionaux : et s'ils étaient vus comme une solution pour certains?, quid des manches de championnat placées proches dans le calendrier?  
Le souhait de nombreux intervenants est quand même de garder toutes les manches surtout celles du Nord, autres avis mais minoritaires alterner 1 an sur 2 certains 

rallyes du Sud. 
 



10) Les organisateurs préparent des dossiers toujours de plus en plus lourds pour l'accord d'un rallye (fédération, préfectures, budgets en hausse, etc..), où sera la 
limite ? Est-ce que le groupe de travail aide par des mesures, sur le terrain? S'il y a 1 point important, celui des organisateurs n'est pas à négliger. Bien souvent critiqués 

quant aux prix d'engagement, 2 l' ont clairement expliqué : Sur la somme de 450 euros, pas moyen de la baisser sans mettre en péril l'épreuve à moins d'être certain 
d'un grand nombre d'engagés, c'est un fait. Que chacun le sache bien, et c'est bien de l'écrire. Assister à une baisse d'engagés est un signe mais les autos dans les 

garages ne demandent qu'à rouler, par contre des organisateurs qui jéteraient l'éponge contraindraient certains autos proches à rester à l'arrêt définitivement. 
Appel d'offre d'assurance commune pour toute la saison, créer une association comme en rallye terre, autocross, rallycross, asphalte pour peser envers certaines 

décisions, pour chercher des idées en ayant comme objectif des économies ? 
 
 

Voici en gros quelques pistes pour espérer revoir de beaux plateaux (surtout quantité) en rallyes prochainement, mais il ne faut pas être angélique ni démagogue. 
Cependant force est de constater qu'on ne peut négliger que le renouvellement du parc pilotes est actuellement extrémement faible dans le Nord, meilleur dans le Sud, 

que 4 rallyes concécutifs ont perdus des engagés pour se trouver "en situation financière édition 2010 "négative"?". Une nouvelle équipe se lance dans l'organisation, 
espérons qu'elle ne croule pas sous les frais engendrées pour la course sans avoir la certitude de compter sur un nombre suffisant de concurrents.  

A vous acteurs du tout terrain d'agir , à vous d'en parler de vous ainsi qu'avec des cadres présents sur les épreuves. J'ai essayé d'agir en médiateur, le plus objectif 
possible, le but étant de savoir en premier lieu si j'étais le seul à penser comment était le tout terrain , en second lieu de reccueillir un maximum d'idées pour les 

assembler : ma seule motivation étant d'agir pour le TT, pour les organisateurs, pour les professionnels artisans de ce sport, pour les concurrents sans arrière pensée 
puisque je ne suis pas un acteur avec des intérêts personnels que l'on pourrait m'imaginer protéger.  

Loin de moi, l'envie de vous faire croire que le tout terrain va très mal, il y a toujours eu des hauts et des bas, il compte de nombreux atouts. Est-il irrespectueux de 
demander combien de mesures ont été prises en tout terrain pour contrer la crise depuis 2008? (Je n'oublie pas : le super rallye , l'arrivée du hans reportée d'un an par 

rapport aux autres disciplines, les 4x4 en premiers qui furent de très bonnes initiatives). 
Flash TT (Christophe Darracq)  


